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令和３年３月１２日（金曜日）予算特別委員会② 

 

○出席委員（１５名） 

   ２番  太  田  陽  子  委員     ３番  鈴  木  み ゆ き  委員 

   ４番  安 孫 子  義  徳  委員     ５番  月  光  裕  晶  委員 

   ６番  後  藤  健 一 郎  委員     ７番  伊  藤  正  彦  委員 
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  １４番  國  井  輝  明  委員    １５番  荒  木  春  吉  委員 

  １６番  木  村  寿 太 郎  委員 

○欠席委員（なし） 

○遅刻委員（なし） 

○早退委員（なし） 

○説明のため出席した者の職氏名 

佐 藤 洋 樹  市 長  菅 野 英 行  副 市 長 
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門 口 隆 太  
農林課長（併）
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事 務 局 長 

 後 藤 芳 和  商工推進課長 

猪 倉 秀 行  
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課 長  軽 部 修 一  慈恩寺振興課長 

鈴 木   隆  健康福祉課長  今 野 育 男  高齢者支援課長 

小 林 博 之  子育て推進課長  眞 木 立 子  
会 計 管 理 者 
（兼）会計課長 

小 林 弘 之  病 院 事 務 長  佐 藤   肇  学校教育課長 

柏 倉 信 一  生涯学習課長  小 泉   尚  
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振 興 課 長 

木 村 幸 一  
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   予算特別委員会議事日程第３号  第１回定例会 

   令和３年３月１２日（金）    本会議終了後開議 

 

   開  会 

日程第 １ 議第 ８号 令和３年度寒河江市一般会計予算 

 〃  ２ 議第 ９号 令和３年度寒河江市国民健康保険特別会計予算 

 〃  ３ 議第１０号 令和３年度寒河江市後期高齢者医療特別会計予算 

 〃  ４ 議第１１号 令和３年度寒河江市介護保険特別会計予算 

 〃  ５ 議第１２号 令和３年度寒河江市介護認定審査会共同設置特別会計予算 

 〃  ６ 議第１３号 令和３年度寒河江市財産区特別会計（高松、醍醐、三泉）予算 

 〃  ７ 議第１４号 令和３年度寒河江市下水道事業会計予算 

 〃  ８ 議第１５号 令和３年度寒河江市立病院事業会計予算 

 〃  ９ 議第１６号 令和３年度寒河江市水道事業会計予算 

 〃 １０ 議案説明 

 〃 １１ 質疑 

 〃 １２ 分科会分担付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第３号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前１０時１５分 

 

○渡邉賢一委員長 ただいまから予算特別委員会

を開会いたします。 

  出席委員は定足数に達しておりますので、こ

れより会議を開きます。 

 

議 案 上 程 

 

○渡邉賢一委員長 日程第１、議第８号令和３年

度寒河江市一般会計予算から日程第９、議第16

号令和３年度寒河江市水道事業会計予算までの

９案件を一括議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○渡邉賢一委員長 日程第10、議案説明でありま

す。 

  お諮りいたします。議案説明は本会議におい

て受けておりますので、この際省略することに

御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議案説明は省略することに決しまし

た。 
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質     疑 

 

○渡邉賢一委員長 日程第11、これより質疑に入

りますが、各委員の所属する分科会の審査案件

に関する質疑は極力控えるとともに、直接予算

に関わる部分に絞って発言され、また、執行部

におきましても、質問者の意をよく捉えられ、

簡潔にして適切に答弁されますよう御協力願い

ます。 

  初めに、議第８号令和３年度寒河江市一般会

計予算の質疑に入ります。 

  議第８号第１表中歳入全部について質疑はあ

りませんか。後藤委員。 

○後藤健一郎委員 それでは、ページ22、歳入の

18款寄附金についてお伺いいたします。 

  これまで当初予算として15億円と見込んでお

りましたが、次年度に関しては18億円と３億円

増額しておりまして、歳入のほとんどが昨年度

対比で減となっている中で非常にすばらしいこ

とだと思います。 

  確かに先ほどの補正予算についての委員長報

告でも伺いましたし、これまでの実績を考慮し

ますとしかるべき増額ではあると思いますが、

ふるさと納税はある種お取り寄せ感覚が強い水

物であり、金額を予想するということは非常に

難しいところがあると思います。 

  今回の当初予算のこの増額に当たって、その

根拠を伺いたいと思います。 

○渡邉賢一委員長 武田企画創成課長。 

○武田伸一企画創成課長 お答えいたします。 

  後藤委員からありましたとおり、令和３年度

は寄附金として今年度よりも３億円多い18億円

を予算計上しているところであります。 

  その理由といたしましては、返戻品のはえぬ

きは引き続き定期便として人気がありますが、

このところ肉や乾麺といった加工品をはじめ日

本酒が好調で、令和２年度の実績が大幅に伸び

ていることから、令和３年度においてはさらに

取扱いを増やすこととしております。 

  以上のような理由から、前年度との比較で約

３億円の増と見込んだところであります。以上

です。 

○渡邉賢一委員長 後藤委員。 

○後藤健一郎委員 分かりました。ぜひ、寒河江

市のファンが今まで以上に増えるように、品物

そして態勢についても気配りしていただきます

ようお願い申しあげます。 

○渡邉賢一委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第１款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第２款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第３款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第４款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  ここで当局入替えのため暫時休憩いたします。 

 休 憩 午前１０時１９分  

 再 開 午前１０時２３分  

○渡邉賢一委員長 休憩前に引き続き会議を開き

ます。 

  次に、歳出第５款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第６款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第７款について質疑はありません

か。後藤委員。 

○後藤健一郎委員 ２つあるので１つずつお伺い

いたします。 
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  まずは74ページ、７款１項４目観光費のまつ

り振興事業についてです。こちらは振興計画の

後期５年間の重点目標にもなっておりますけれ

ども、新型コロナの影響でこれまでの観光事業、

イベント関係は根底から見直すことになったか

と思います。こちらの予算は寒河江四季のまつ

り実行委員会への負担金ですので、詳細につい

てはこちらではなく寒河江四季のまつり実行委

員会でないと分からないかもしれないのですが、

これまでの延長線上にはない新たな観光振興に

ついての方針、取組について伺います。 

○渡邉賢一委員長 猪倉さくらんぼ観光課長。 

○猪倉秀行さくらんぼ観光課長 お答えいたしま

す。 

  四季のまつり実行委員会負担金につきまして

は、令和３年度3,720万円の予算を計上させて

いただきまして、今年度の当初予算に比べ、お

っしゃるとおり35％ほど減額とさせていただい

たところでございます。ほとんどのイベントが

中止となりました今年度の状況を踏まえまして、

来年度のイベントについては一から見直しとい

うようなことで考えております。 

  コロナ禍におきまして実施可能な催し、また

感染防止策や新生活様式に沿った実施が可能な

催しを企画した上での予算計上とさせていただ

いたところでございます。 

  特に、食をメインにしたイベントであります

とか、限られた場所に１か所に集客するような

催しについては、当面の間開催が難しいのかな

というふうには思っておりますので、今後もワ

クチンの接種状況、また感染者の発生状況など

を注視しながら実施の是非を含めまして柔軟に

対応していきたいというふうに考えております。

以上でございます。 

○渡邉賢一委員長 後藤委員。 

○後藤健一郎委員 分かりました。どうしてもや

はり食べ物関係というのは人を動かす非常に大

きいパワーがある分、なかなかそれを封じられ

ると厳しいところがあると思いますので、ぜひ

新たな生活様式に合ったイベント、事業のほう

を模索していただければと思います。 

  続きまして、75ページ、７款１項６目企業誘

致推進費についてお伺いします。 

  こちらも振興計画後期重点目標となっており

まして、そちらには立地優遇策の拡大とともに

新たな工業団地の検討が主な内容と伺っており

ます。 

  子育て政策の充実と働く場所の確保、これは

次代を担う若者世帯には必要であり、この２本

柱が今後の寒河江市のためにも非常に重要だと

私も思っております。 

  ただ、それは寒河江に限らずどの地域も同じ

で、企業や工場の誘致、工業団地の造成につい

てはどこでも力を入れて取り組んでおりまして、

寒河江らしい強みがないとなかなか企業側から

選んでいただけないのではないかと思っており

ます。 

  そこで伺いますが、新たな工業団地の造成に

関し、寒河江でなければならない理由、寒河江

の強みをどのように訴えていくのかお伺いいた

します。 

○渡邉賢一委員長 後藤商工推進課長。 

○後藤芳和商工推進課長 お答えいたします。 

  寒河江市の工業団地の強みでございますが、

３点ほど挙げられると思います。 

  １点目は、寒河江市は山形県のほぼ中央にあ

りまして、山形自動車道のインターチェンジが

２か所に設置されていることなどから、県内交

通の要衝として位置していることでございます。 

  ２点目は、地盤が強く、また浸水想定区域か

らも外れておりまして、自然災害のリスクが少

ないことが挙げられると思います。 

  ３点目は、用地取得費につきまして20％から

50％の補助制度があることでございます。 

  これらを強みに企業誘致を進めてまいります。

以上でございます。 
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○渡邉賢一委員長 後藤委員。 

○後藤健一郎委員 分かりました。どうしてもど

こでも同じとなってしまうと値引き合戦になっ

てしまいますので、その寒河江らしい強さ、強

みというのをしっかりと企業に訴えていただい

て寒河江と非常に相性のいい企業さんに来てい

ただけるようお願いいたします。 

○渡邉賢一委員長 ほかに質疑はありませんか。

沖津委員。 

○沖津一博委員 72ページの商工振興費の貸付金

の下の補償、賠償金の１億2,900万円、これの

中身について教えていただきたいと思います。 

○渡邉賢一委員長 後藤商工推進課長。 

○後藤芳和商工推進課長 お答えいたします。 

  内容なんですけれども、補給金は利子の補給

金でございます。あともう一つは信用保証協会

の保証料の補給金でございます。 

○渡邉賢一委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第８款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第９款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第10款について質疑はありません

か。伊藤委員。 

○伊藤正彦委員 89ページの小学校ＩＣＴ活用支

援事業に2,600万円ほど計上しておりますけれ

ども、具体的にどういった中身なのかお聞きし

たいと思います。 

○渡邉賢一委員長 佐藤学校教育課長。 

○佐藤 肇学校教育課長 2,632万3,000円の小中

学校ＩＣＴ活用支援事業になりますけれども、

こちらは電子黒板とかタブレット等のリース料

が主な料金でございます。 

○渡邉賢一委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第11款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第12款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第13款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第８号第２表について質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第８号第３表について質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  ここで当局入替えのため暫時休憩いたします。 

 休 憩 午前１０時３３分  

 再 開 午前１０時３５分  

○渡邉賢一委員長 休憩前に引き続き会議を開き

ます。 

  次に、議第９号令和３年度寒河江市国民健康

保険特別会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第10号令和３年度寒河江市後期高齢

者医療特別会計予算について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第11号令和３年度寒河江市介護保険

特別会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第12号令和３年度寒河江市介護認定

審査会共同設置特別会計予算について質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第13号令和３年度寒河江市財産区特

別会計（高松、醍醐、三泉）予算について質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 
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  次に、議第14号令和３年度寒河江市下水道事

業会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第15号令和３年度寒河江市立病院事

業会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第16号令和３年度寒河江市水道事業

会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

分科会分担付託 

 

○渡邉賢一委員長 日程第12、分科会分担付託で

あります。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す分科会分担付託案件表のとおりそれぞれの分

科会に分担付託いたします。 

 

 分科会分担付託案件表 

分 科 会 分担付託案件 

総務産業分科会 

議第８号第１表中歳入全

部、歳出第１款、歳出第２

款の一部、歳出第３款の一

部、歳出第５款、歳出第６

款、歳出第７款、歳出第８

款、歳出第９款、歳出第１

１款、歳出第１２款、歳出

第１３款、第２表、第３

表、議第１３号、議第１４

号、議第１６号 

厚生文教分科会 

議第８号第１表中歳出第２

款の一部、歳出第３款の一

部、歳出第４款、歳出第１

０款、議第９号、議第１０

号、議第１１号、議第１２

号、議第１５号 

 

 

   散    会    午前１０時３７分 

 

○渡邉賢一委員長 本日はこれにて散会いたしま

す。 

  御苦労さまでした。 

 


